
池田町教育委員会 ４月定例会の概要 

 

日   時   令和６年４月 23日（火） 午後３時～午後 17時 20分 

場   所   教育会館２階会議室 

出 席 者 

 委員     山﨑教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員、後藤委員、小林委員 

 欠席委員  無 

事務局 学校保育課長、学校保育課長補佐、総保育園長兼公園・スポーツ係長、 

池田児童クラブ長兼会染児童センター長、生涯学習課長、生涯学習係長、 

文化財資料館長、学校教育指導員 

書記  学校保育課長補佐 

傍聴  無 

 

１ 教育長あいさつ 

  新年度を迎え、教育委員会各機関での体制、課題及び今後に望むことについての話

があった。 

  また本日午前中に開かれた校園長会で、校長、園長にお願いしたことの報告がされ

た。 

教育に関する国の動き、新町長の考え方についても話があった。今後学校保育課、

生涯学習課それぞれの課題について後日町長と懇談が予定されているので、それらに

どのように対応していけば良いか相談していきたいとの話があった。 

  次に３月議会定例会で科学物質過敏症と香害について質問があった。学校に状況を

聞いたところ、特に困っている児童生徒がいると報告は受けてないということである。

安曇野市では生活環境の中での過敏症に関するアンケートを行い、各学校の来館者玄

関に香料についてご配慮をお願いしたいと掲示したそうで、池田町でも実態調査を行

いたいと考えている。内容は香に関するものでありアンケートの案を添付してあるが、

養護教諭にも文面について相談しながら行いたいのでご承知頂きたい。 

 

２ 報告 

(1)教育長業務報告 

3月 21日（木） 矢口新町長歓迎式 課長会議 定例教育委員会 

22日（金） 放課後子ども教室慰労会ランチ 公民館運営協議会  

23日（土） 大北卓球連盟役員会（松川村） 

24日（日） 精神療法学会理事会（佐久市） 

26日（火） 卒園式（池田保育園・会染保育園） 部活動検討打合せ会 

 

4月１日（月） 役場年度当初式  庁議 

２日（火） 学校職員への教育長講話 

（池田小学校・高瀬中学校・会染小学校） 



３日（水） 入園式（会染保育園・池田保育園）   

保育園職員への教育長講話  

     ４日（木） 入学式（会染小学校・池田小学校・高瀬中学校）   

８日（月） 安曇養護学校入学式  静岡ビル町長訪問挨拶   

町長への高校再編経過説明 

12日（金） 高校教育課町長訪問挨拶 池田松川施設組合歓送迎会 

13日（土） 県卓球連盟常任理事会（松本市）  

15日（月） 市町村教委連絡会（zoom）  アルプス学院町長訪問挨拶   

大かえで倶楽部総会 

16日（火） スポーツ協会長との懇談 

17日（水） 大北市町村教委監査  町合同研修会 

18日（木） 議会全員協議会  議会臨時会  学校保育課歓送迎会 

22日（月） 活力ある学校づくり推進会議  健康づくり（養護教諭）部会   

23日（火） 校園長会  定例教育委員会 

 

 (2) 諸報告（各係等から） 

 

■学校 

３月 15日（金） 池田小・会染小卒業式 高瀬中後期終業 

18日（月） 高瀬中卒業式 

19日（火） 高校後期選抜合格発表 

26日（火） 

27日（水） 

会染小新５・６年新年度準備 

池田小新５・６年、高瀬中新年度準備 

 

■認定こども園 

３月 26日（火） 卒園式 

４月３日（水） 入園式 

 

■池田児童クラブ・会染児童センター 

３月 16日（土） 春休み一日開館（～4/3） 

21日（木） 大かえで倶楽部運動教室（池田） 

22（金） 大かえで倶楽部運動教室（会染） 

26（火） 図書館お話出前サービス（池田） 

 みえだせんせいの「えほんができるまで」お話会（会染） 

28（木） みえだせんせいの「えほんができるまで」お話会（池田） 

29（金） 図書館お話出前サービス（会染） 

４月１日（月） 一日開館、新一年生受入開始 

５日（金） 新一年生特別日課による児童 C早開館対応（～4/19・池田） 

 

 



■文化財・記念館 

３月 24日（日） 「子ども・大人がつくる詩・短歌・俳句」記念館展示 

～5/5（日）記念館展示（入賞者の手書き色紙、作者名表示） 

４月２日（火） 「岡麓終焉の家修繕」東日本鉄道文化財団への応募が採択 

 

■公民館 

3月 22日（金） 公民館運営審議会 

3月 24日（日） みらい塾 マルシェ 

 

■図書館 

３月 15日（金） 飯綱町公民館視察来館 

３月 17日（日） クラフト講座 

３月 20日（水） 春を楽しむおはなし会（りーぶる・まもん） 

３月 21日（木） ぶっくかふぇ・いけだ 

３月 23日（土） 移住定住ツアー来館 

３月 26日（火） 池田児童クラブ春休みお話出前サービス 

３月 29日（金） 会染児童クラブ春休みお話し出前サービス 

４月 10日（水） Ｒ６年度第一回音読教室 

 ちいさいおともだちのおはなしでてこ～い！ 

 本のリサイクル広場（春編）のリサイクル本受付開始 

 

■総合体育館 

４月 15日（月） 大かえで倶楽部総会 

４月 19日（金） スポーツ協会役員会 

 

３ ５月の行事予定 

 ・教育長及び各係長等から説明があった。 

  

４ 議事 

議案第 1号 池田町教育委員会就学支援委員会委員の委嘱について 

  → 学校保育課長補佐より説明。 

→ 異議なく承認された。 

 

  議案第２号 池田町学校園運営協議会委員の委嘱について 

  → 学校保育課長補佐より説明。 

→ 委員については承認された。学校園の割り当てについて、教育委員の希望によ 

り一部交替となった。 

議案第３号 池田町放課後子ども総合プラン運営委員の委嘱について 



  → 池田児童クラブ長兼会染児童センター長より説明。 

→ 異議なく承認された。 

 

議案第４号 池田町教育委員会就学支援委員会規則の一部を改正する規則の制定 

について 

→ 学校保育課長補佐より説明。 

（小澤職務代理者）この名称変更は、何かが変わってそれに付随して変更するとい 

うことか。 

（学校保育課長補佐）文部科学省より以前からこの委員会は就学先の決定のみなら 

ず、就学後必要なインクルーシブ教育など支援をどのように行っていくか、児童 

生徒の育ちに応じて協議し方向性を示すように、またそれに伴い名称も「教育支 

援委員会と変更することが望ましいと方針が示されていた。 

町ではそこまでの対応が難しいと「就学相談委員会」から「就学支援委員会」 

と名称を変えただけにとどまっていた。 

しかし現在、子どもの育ちを包括的に支援していくという考え方が定着して来 

たため変更をしたい。 

→ 異議なく承認された。 

 

  議案第５号 池田町特別職の職員等の給与に関する条例及び池田町執行機関の附 

        属機関設置等に関する条例の一部を改正する条例の制定について 

→ 学校保育課長補佐より説明。 

  → 異議なく承認された。 

 

５ 協議事項 

 (1) 委員から出された内容について 

（森泉委員）中学校の入学式に行った際、２学期制になっていると聞いた。また学 

年担任制についても説明があったが詳しく教えて欲しい。 

（教育長）学年担任制について、学年担当の先生が数名いて、月毎担任が交替して 

いく。ただし保護者にとって誰に連絡して良いかわからないので、１年を通して 

窓口担当の先生は決められている。 

（森泉委員）特に問題は無いのか。 

（教育長）昨年度より始まったが特に大きな混乱は無いと聞いている。 

目的として、子ども側から見ると多くの先生と話が出来るようにしたい、先生側 

から見ると、多くの目で子どもを見たいということがある。両方にとってメリッ 

トがあると言われている。 

（森泉委員）入学式、卒業式について、コロナ前より来賓が減ったが、地域の方か 

ら呼ばれなくなって子どもの様子を見る機会が無くなり残念だという声を聞く 

がいかがか。 



（教育長）コロナ禍を過ぎて式典の来賓を減らし、簡素化がされた。しかしお世話 

になった多くの方より見て頂きたいという面もあり難しい。 

（教育長職務代理者）コミュニティ・スクールの精神からいっても学校のことを良 

く知って頂きたいし中に入って頂きたい。音楽会等の行事にはお越し頂きたい。 

 

 ６ 後援依頼について 

   (1) 後援承認 

①弓道教室開催 ②第 59回池田町弓道大会（一般）③2024春季フェスティバ 

ル大会/池田町長杯マレットゴルフ大会/てるてる坊主マレットゴルフ大会/ 

池田町マレットゴルフ連盟会長杯大会/初冬フェスティバルマレットゴルフ 

大会/2024打ち納めマレットゴルフ大会 ④第２回 北アルプスの里コネク 

ト展 ⑤ 子どもが作って大人が食べる・田植え・薩摩芋植え付け・子どもが 

作って大人が食べる・初めての夏休み応援企画・八幡社おもてなし子どもと 

作る夜店たこ焼き・焼芋会・今シーズン最後の高瀬川・しめ縄＆餅つき・冬 

休み応援 書初め 正月遊び・雛かざり 菱餅つくり・春休み応援 学習支 

援 新入学児童 ⑥子供と家族の未来を考えるマネー講座 ⑦教育講演会＆ 

ワークショップ「７ｶ国語で話そう。」⑧2024いのちと平和のフェスティバル  

in大北 

   → 学校保育課長補佐より説明。 

     ①②③④⑤⑦⑧承認 （①②事務局専決）⑥不承認 

   

７ その他 

(1) 小中学生児童生徒に関する報告 

→ 学校教育指導員より令和６年度児童生徒各学校在籍数、発達障害に関する実 

態調査の推移及び令和５年度高瀬中学校卒業生進路についての報告があった。 

(2) 寄付採納について 

→ 学校保育課長補佐より寄付採納があったこと及び物品が交流センターかえで 

で展示されたことが報告された。 

(3) 令和６年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会について 

 → 学校保育課長補佐より日程、持ち物等について説明があった。 

(4) 令和６年度主幹指導主事訪問日程について 

 → 学校保育課長補佐より日程の案内があった。 

(5) その他 

 ① 生涯学習課長より、以前定例教育委員会で説明させて頂いたが、子ども読書 

活動推進計画改定作業を進めており、案がまとまったら定例教育委員会に諮り 

たいとの話があった。 

 

 



 ② 香に関するアンケートについて 

   （小林委員）このアンケートの目的は何なのか。以前新聞に香害を訴える方への 

反対意見が掲載されていた。何故販売している物の香がいけないのか、とのこ 

とであった。このアンケートを行って、同様な考えの方より意見があったらど 

のように対応するのか。 

（教育長）校園長会でこのアンケートの話を出した時に、香害に配慮して欲しい

と言われても学校として何ができるのか、対応が難しいと話が出た。 

確かにそうであるが、実態を把握する必要はある。 

（小林委員）以前子どもの学校で、保護者が自分の子どもは香に対してこのよう 

な状況であると理解を求める内容の文書を配られた方があった。アレルギーも 

あるとの話であった。そのお子さんは転校されて現在学校にはおらず、その時学 

校でどのような対応を取られたのかはわからない。 

（教育長）小林委員の話に出てきたように、販売している物を使って何故いけな 

いのか、との意見は最もである。香が不快だと訴える子どもが出てきた場合、 

学校では、香により不調をきたす子どもがいることをわかって頂き、配慮して頂

きたいと理解を求めていくという方向になるのではないか。使うのをやめまし

ょうという事は出来ない。また相談は教育委員会にしてください、と書いてある

ので、ご連絡があったら対応していく。 

（小澤職務代理者）不調がある方の状況をまずわかることが大事で、ご家庭と対

応については相談をし、行っていくということではないか。 

（小林委員）回答は無記名か。 

（教育長）無記名で行う。現在学校には香に関して訴えて来た方はいないそうで

ある。 

 

 

８ 閉会 

 


